
会   議   録 

会議名 

（審議会等名） 
第８期第１回相模原市緑区区民会議 

事務局 

（担当課） 
緑区役所区政策課 電話０４２－７７５－８８０２（直通） 

開催日時 令和６年８月２１日（水）１０時２０分～１１時４５分 

開催場所 緑区合同庁舎４階 集団指導室 

出 

席 

者 

委 員 ２１人（別紙のとおり） 

その他 １人 

事務局 ８人（区長、副区長、区政策課長、他５人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

会議次第 

１ 開会 

２ 自己紹介 

３ 緑区区民会議について 

４ 会長・副会長の選出 

５ 議題 

（１）緑区基本計画について 

（２）緑区区民会議の審議経過及び 

第８期緑区区民会議の進め方について 

（３）区内視察について 

６ その他 

７ 閉会 

 



 

－1－ 

審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。（◎は会長の発言 ○は委員の発言 ●は事務局の発言） 

 

１ 開会 

会長、副会長が選出されるまでの間、緑区役所区政策課長により議事を進行し

た。 

また、出席委員は２１人であり、会議の成立要件を満たしている旨の報告、会

議の公開の説明、配布資料の確認を行った。 

 

２ 自己紹介 

各委員から自己紹介を行うとともに、職員の紹介を行った。 

 

３ 緑区区民会議について 

事務局から、緑区区民会議の概要について説明を行った。 

 

４ 会長・副会長の選出 

相模原市緑区区民会議規則第３条第２項において「会長及び副会長は、委員の

互選により定める。」と規定されていることから、出席委員に意見を求めた。 

 

○宮野委員 

新任委員が１５名おり互選も難しいと思うので、事務局で案があればお願いし

たい。 

 

●山下担当課長 

会長は前回に引き続き牧瀬委員に、副会長は橋本地区まちづくり会議から推薦

され、地域の実情に精通している森委員にお願いしたい。 

 

この意見を受け、委員に諮った結果、全会一致で会長に牧瀬委員、副会長に森

委員が選出された。 

牧瀬会長、森副会長の挨拶の後、相模原市緑区区民会議規則第３条第３項の規

定に基づき、議事の進行を牧瀬会長に交代した。 

 

５ 議題 

（１） 緑区基本計画について 

事務局から「緑区基本計画」の説明を行った。 

 

（２） 緑区区民会議の審議経過及び第８期緑区区民会議の進め方について 

事務局から資料に基づき説明を行ったのち、意見交換を行った。 
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◎牧瀬会長 

第８期区民会議のミッションは何か。第７期と同様に課題解決に向けた検討を

行うのか、区別基本計画の評価を行うのか。 

 

●山下担当課長 

今の市総合計画及び緑区基本計画が令和９年度末までのため、第９期（R8.7～

R10.7）の区民会議では新しい緑区基本計画の策定に向け、市長からの答申を受

けて調査審議し答申することが見込まれることから、第８期では現緑区基本計画

の評価をお願いし、その結果を第９期の区民会議へ繋げていきたいと考えてい

る。 

 

○宮野委員 

第７期では「高校生区民会議」を実施したが、高校生からいただいた意見を行

政としてどのように反映していくのか、また、法政大学と連携したＳＮＳ等を活

用した情報発信の取組の進捗状況について、事務局から説明をお願いしたい。 

 

●山下担当課長 

「高校生区民会議」については、本年６月２１日に開催し、高校生からいただ

いた様々な意見を緑区役所の施策にどのように反映していけるか検討していると

ころである。また、ＳＮＳ等を活用した情報発信については、大学生との意見交

換を来週予定しており、進捗については適宜事務局から報告する。 

 

◎牧瀬会長 

区民会議は９回程度開催するが、本日と視察を除きあと７回あるため、２回程

度は第７期で小委員会を設置し検討を進めた「高校生区民会議」や「ＳＮＳ等を

活用した情報発信」を議題としても良いのではないか。 

 

○猿渡委員 

区民会議ニュースレターを発行し、学生から出た意見を掲載したらどうか。あ

わせて図書館や公民館等への配架についても検討いただきたい。また、第８期区

民会議においては、緑区の歴史や背景をふまえ、区内のバリアフリー化や高齢化

などの問題についても検討できると良い。 

 

○前山委員 

「高校生区民会議」はタウンニュースに掲載されていたので知っていたが、実

際にどのような意見が出たのか分からない。未来を担う若年層の意見は広く公開

してほしい。 
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◎牧瀬会長 

「高校生区民会議」でいただいた意見や法政大学との連携については、区民会

議の場でも前向きに意見交換を行っていきたい。 

 

（３） 区内視察について 

事務局から資料に基づき、説明を行った。その後、視察先の希望について意

見を伺った。 

○宮野委員 

第７期の区内視察で行っていない大沢・城山地区に行きたい。リニア中央新幹

線の工事現場は前回も行ったが、工事がかなり進んでいるため、今回も行き先に

加えても良いと思う。 

 

○佐藤（金）委員 

大沢地区は、相模原自然の村公園・相模原清流の里・上大島キャンプ場がほぼ

一箇所にまとまっているため、一度に見て回ることは可能。 

 

○小島委員 

城山地区は施設が少ないが、グリーンスローモビリティの紹介などは可能。 

 

○髙𣘺委員 

観光スポットを視察するより、特徴的な活動をしている人に話を伺う方が学び

や繋がりを生むと思う。区別基本計画の評価を行うために見ておくべき場所や取

組があれば事務局の方で検討していただいても良いと思う。また、新任の方も多

いということなので、前回に引き続き森ラボにもお越しいただければ説明するこ

とも可能。 

 

○大塚氏 

地域のイベントには各地区を盛り上げている人が参加していたり、現地で地元

の魅力発信をしていることもあるので、一度で様々な情報を得られるのではない

か。 

 

◎牧瀬会長 

緑区内のイベント一覧を事務局からお配りいただければ、委員の皆さんに回っ

ていただけるのではないか。 

 

●山下担当課長 

各地区のイベント情報を収集し、資料を取りまとめ次第、皆様へ提供する。 
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○猿渡委員 

マップにバリアフリー情報が掲載されていると良い。また、地域の高齢化も進

んでおり移動に課題もあると思うので、せせらぎ号を城山の方まで延ばすなども

検討してほしい。 

 

◎牧瀬委員 

せせらぎ号の延長については意見として行政の参考としてほしい。 

 

○原委員 

視察先の検討において、例えば篠原の里などは大型バスが入れない可能性があ

る。視察から話は逸れるが、第７期では傍聴者が１年間で１人もいないが如何

か。区民会議の形骸化を防ぐためにも、高校生の傍聴を許可するなど有意義なも

のにできたら良いのではないか。 

 

◎牧瀬会長 

区民会議を土日に開催すれば高校生の傍聴も可能だと思うので、事務局で検討

してほしい。視察先については、本日の意見も踏まえて事務局と私で検討し、報

告する。 

 

６ その他 

○立川委員 

区民会議の構成員には年齢規定があるのか、またジェンダーバランスの観点で

今後女性が加入する余地があるのか。 

 

●山下担当課長 

区民会議は各団体から推薦された方もしくは公募で選任された方で構成してお

り、公募委員への応募資格は満１８歳以上となる。 

 

○髙𣘺委員 

第７期では２つの小委員会があったとのことだが、これは第８期に引き継ぐの

か。 

 

●山下担当課長 

第８期へ引き継ぐことは考えていない。「高校生区民会議」は区政策課の業務

としての実施について検討していく。また、「ＳＮＳ等を活用した情報発信」に

ついては、小委員会のメンバーを中心とした第７期の委員さんに有志で関わって

いただく形で考えている。 
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○立川委員 

第８期の新任の委員がＳＮＳのメンバーになることはないのか。 

 

○河津委員 

ＳＮＳの小委員会の委員長をしており、事務局に代わってお答えする。ＳＮＳ

については、区民会議とは別組織として第７期の有志で継続していく。第８期の

方にも事務局から案内がいくと思う。 

 

 

○立川委員 

ＳＮＳの方に関わっていない方は進捗を知る機会がないと思うので、新任の方

も含めて情報開示してほしい。 

 

◎牧瀬会長 

第３回区民会議で事務局から示した上で意見交換を行い、良いものは採用して

いきたい。 

 

○猿渡委員 

「まちかど市長室」と「高校生の区民会議」で重複して出た意見にはどのよう

なものがあったのかを示してもらったら将来に繋がるのではないか。また、相模

原市は区版が15日号のみであり、紙面もあまり割かれていない。例えば広報紙の

半分が区版となっている横浜市のように、区版のページが増えればイベント情報

だけでなく会議にも興味を持ってもらえるのではないか。 

 

●笠原課長 

まちかど市長室については広聴広報課で所管しており、市ホームページに公開

している。広報紙については、本市では新聞の折り込み広告とともに配布してい

るが、新聞の購読者数も減少している中で広報紙そのものの在り方についても検

討していく。 

 

○河津委員 

第７期では事務局がアンケートを実施したが、出た意見をしっかり反映してほ

しい。これまでの区民会議においてやりっぱなしの印象が強くあるが、やった結

果を提示し、さらに会議の場で揉んでいくべきではないか。その最たるものが

「高校生の区民会議」だが、高校生から出た貴重な意見が反映されないと非常に

もったいなく、残念。私自身は会議に参加したことをきっかけに相原高校と縁が

でき、先日相模湖の名所を案内した。やったことの結果を必ず反映することを事

務局へ強く求めたい。 
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次回は、令和６年１０月３０日（水）９時半から、区内視察を予定 

 

７ 閉会 
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相模原市緑区区民会議委員出欠席名簿 

（順不同・敬称略） 

区   分 氏   名 所 属 団 体 等 出欠席 

まちづくり会議 

○森 誠壽 橋本地区まちづくり会議 出席 

佐藤 金男 大沢地区まちづくり会議 出席 

小島 盛生 城山地区まちづくり会議 出席 

熊谷  弘 津久井地区まちづくり会議 出席 

河津  暁 相模湖地区まちづくり会議 出席 

宮野善三郎 藤野地区まちづくり会議 出席 

関係団体 

松井 光臣 相模原市２２地区社会福祉協議会緑区連絡会 出席 

立川 直子 相模原市民生委員児童委員協議会 出席 

佐藤  稔 相模原市ＰＴＡ連絡協議会 出席 

池田 孝夫 相模原商工会議所 出席 

森下 裕司 津久井地域商工会連絡協議会 出席 

原  幹朗 公益社団法人相模原市観光協会 出席 

沼尾 将輝 公益社団法人相模原青年会議所 出席 

川原 諒介 公益社団法人津久井青年会議所 欠席 

髙𣘺 靖典 一般社団法人藤野エリアマネジメント 出席 

山本 祐子 特定非営利活動法人ふじの里山くらぶ 出席 

前山 善憲 特定非営利活動法人男女共同参画さがみはら 出席 

学識経験者 
◎牧瀬  稔 関東学院大学法学部 教授 出席 

池田 寛二 法政大学社会学部 名誉教授 欠席 

区民 

猿渡 達明 公募委員 出席 

高村 るみ 公募委員 出席 

山下友梨子 公募委員 欠席 

民間事業者 

奥平 麻由 相模湖リゾート株式会社 出席 

櫛見  大 東日本旅客鉄道株式会社 出席 

山口  稔 神奈川つくい農業協同組合 欠席 

◎は会長、○は副会長 


